

EL DIA

Orfila Inició Consultas en Torno a su Futura Gestión en la OEA

WASHINGTON, 29 de mayo. El argentino Alejandro Orfila, secretario general electo de la Organización de Estados Americanos (OEA), inició consultas con los 24 gobiernos miembros relativas a su gestión futura de la Organización, se informó aquí hoy.

Los cinco años de la actuación de Orfila en el más alto cargo administrativo de la OEA comienzan el próximo 7 de julio, fecha en que vence el mandato del actual secretario general, el ex presidente ecuatoriano Galo Plaza.

Hasta esta fecha, Orfila continúa desempeñando activamente su misión al frente de la embajada argentina ante la Casa Blanca.

Fuentes allegadas a Orfila precisaron que las consultas son llevadas a través de las embajadas de los latinoamericanos y del Caribe y en el caso de Estados Unidos, a través del Departamento de Estado.

Al mismo tiempo, un equipo de cuatro expertos argentinos constituido por Orfila e integrado por funcionarios de la OEA y de la embajada argentina, elaboran lineamientos de política administrativa en cooperación estrecha con el secretario general adjunto electo, el guatemalteco Jorge Luis Zelaya Coronado.

Los programas prevén mejoras en los campos de la educación, la ciencia, la cultura, la planificación de presupuesto y la información pública.

Este último renglón es uno de aquellos al que el futuro secretario general atribuye una importancia prioritaria.

Según manifestó el propio Orfila en una conferencia de prensa inmediatamente después de su elección por la Asamblea General de la OEA el 17 de mayo, su principal empeño será el de "proyectar la realidad de la Organización a toda América Latina, a Estados Unidos y a Latinoamérica".

OTROS CAMBIOS

Pero antes le corresponderá efectuar cambios en algunos de los puestos de mayor responsabilidad.

Estas designaciones son unos de los puntos sobre los cuales Orfila está actualmente consultando a los gobiernos.

Los nombramientos contemplados "se conformarán estrictamente a la tradición de una distribución geográfica equitativa", manifestó un asesor de Orfila.

Se tratará en primer lugar de reemplazar a los dos subsecretarios de la Organización cuyos mandatos electivos vencen automáticamente con el de Plaza —el brasileño Joao Gonçalves de Sousa y el norteamericano Stuart Portner, encar-

gados respectivamente de la cooperación técnica y de la administración y presupuesto.

Según fuentes de la OEA, otro alto funcionario, el argentino Rodolfo Martínez, secretario ejecutivo para la educación, la Ciencia y la Cultura, tendrá que ser sustituido por una persona de otro país.

Este cambio obedece a la citada tradición de distribución geográfica que impide que la Secretaría General y una Secretaría Ejecutiva estén dirigidas por funcionarios de la misma nacionalidad.

Las mismas fuentes indicaron que la Secretaría Ejecutiva de Asuntos Económicos y Sociales permanecerá a cargo del norteamericano Walter Doripuk.

EXCELSIOR

México y Argentina en la Feria Nacional del Libro en Madrid

MADRID, 29 de mayo (EFE) Con la presencia de México y Argentina, mañana viernes se inaugurará aquí la 34 FERIA Nacional del Libro, primera del país y certamen bibliográfico-comercial de gran importancia tanto por su dimensión como por la acogida popular que se le otorga.

La presente edición, como en años anteriores, estará instalada en los jardines del madrileño parque del Retiro y contará con la presencia de 176 editoriales, librerías y distribuidores, agrupados en 193 casetas.

Como en años anteriores habrá varias representaciones extranjeras, destacando los libros mexicanos, argentinos, franceses, húngaros, etc.

Esta magna exposición del libro se prolongará desde el 30 de mayo al 14 de junio, una

quincena en la que si el año pasado las ventas realizadas alcanzaron la suma de 14 millones de pesos, en la edición actual se espera batir el récord.

Se calcula que unos dos millones de personas visitarán este año la feria. Entre los visitantes suele haber de todo: curiosos, simples espectadores, etc., pero los más son lectores apasionados que buscan las

últimas novedades. Sin embargo, las estadísticas realizadas en años anteriores han demostrado que un 60 por ciento de los visitantes acaban por llevarse un libro, muchas veces tentados por el señuelo del 10 por ciento de descuento que ofrecen editoriales y librerías.

Alicientes para el visitante no faltan: sorteo diario de lotes de libros, concursos periodísticos, de escaparates, autores que firman sus obras en distintas casetas, designación del libro del año y otras actividades, todo para contribuir a la magna manifestación cultural.

Partiendo del año 1970, en el que los libros más vendidos fueron algunos clásicos españoles, tal vez influido el visitante por la televisión, la verdad es que en los años siguientes se produjo el "boom" hispanoamericano, cuya literatura no había salido hasta entonces a la calle de una forma popular, tanto en libros de bolsillo como en grandes ediciones, abarcando temas muy diversos, desde el humor hasta los de reportaje pasando por la novela y el ensayo.

Una estadística llevada al cabo el año pasado demuestra que en 1974, por lo que a España se refiere, se editaron 18,577 títulos. Los títulos traducidos fueron 4,542; las exportaciones se elevaron a 1,547 millones de pesos, mientras que las importaciones fueron del orden de los 36 millones de pesos.